



Sistematización Misión Académica México.

Karen Ivonne Monsalve Ochoa

Corporación Universitaria Minuto de Dios

Facultad de Ciencias Empresariales.

Sede Soacha.

Programa Administración Financiera.

8 de mayo de 2023

Misión Académica México.

Karen Ivonne Monsalve Ochoa

Trabajo de grado presentado como requisito para optar al título de Administración Financiera.

Asesor(a)

Luis Javier Hernández Vásquez

Yuly Paola Ramirez Gonzalez

Docente Centro regional Soacha

Corporación Universitaria Minuto de Dios

Corporación Universitaria Minuto de Dios

Facultad de Ciencias Empresariales.

Sede Soacha.

Programa Administración Financiera.

8 de mayo de 2023

Dedicatoria

Mi opción de grado la dedico primero a Dios, ya que sin la guía y voluntad de él no lograría nada en mi vida , a mi hija hermosa que es la razón y mi motor de vida , y la que me apoya en todas las decisiones que tomo, a mi esposo por su apoyo incondicional , a mis padres amados y hermanas que siempre quieren lo mejor para mí y me apoyaron en todo mi proceso , a mis sobrinos y sobrina ya que quiero ser un ejemplo para ellos y a todas aquellas personas que de una u otra manera ha contribuido para el logro de los objetivos.

Contenido

Resumen	5
Abstrac	6
Introducción	7
CAPÍTULO I	8
1 Punto de partida	9
1.1 Vivir la experiencia	9
1.2 Momento de ver	10
CAPÍTULO II	11
2.1 Recuperacion del tiempo viviendo	11
2.2 Dia del seminario	12
2.3 Visitas empresariales	13
2.4 Puerto interior Labe, empaque y embalaje	15
2.5 Empaque, envase y embalaje laBe	16
2.6 Nuestra última visita en Pemex	17
Referencias	19
Anexos	20

Resumen

Este documento se centra en la sistematización de la experiencia que obtuve de mi opción de grado para mi título de profesional en Administración Financiera, de la Universidad Minuto de Dios el cual fue desarrollado en la ciudad de México ya que tomé la opción que la Universidad ofrece de internacionalización.

El objetivo es documentar cómo fue mi experiencia fuera del país y el aprendizaje que obtuve, además del reconocimiento y valoración de la cultura mexicana, como ejemplo de desarrollo social, cultural y político.

Esto también me permitió ver la importancia de instruirse y conocer más de otros países ya que en muchas cosas que explicaron en el seminario desconocía, la participación económica y política que tienen con nuestro país Colombia.

También quiero reconocer la calidad humana que tiene el país ya que su gente siempre estuvo dispuesta a colaborarnos, guiarnos de la mejor manera, fue una bienvenida muy acogedora.

Palabras claves: *Internacionalización, México, Experiencia, Educación, Visita empresarial, cultura, seminario, sistematización.*

Abstract

This document focuses on the systematization of the experience that I obtained from my degree option for my professional degree in Financial Administration, from the Minuto de Dios University, which was developed in Mexico City since I took the option offered by the University of internationalization.

The objective is to document my experience outside the country and the learning I obtained, in addition to the recognition and appreciation of Mexican culture, as an example of social, cultural and political development.

This also allowed me to see the importance of getting educated and learning more about other countries since I was unaware of many things that were explained in the seminar, the economic and political participation they have with our country Colombia.

I also want to recognize the human quality that the country has since its people were always willing to collaborate with us, guide us in the best way, it was a very welcoming welcome.

Keywords: *Internationalization, Mexico, Experience, Education, Business visit, culture, seminar, systematization.*

Introducción

El presente trabajo lo realizo ya que dentro de la asignatura de opción de grado tenemos una opción que se llama movilidad académica, esta movilidad la realice en otro país es un seminario de Negocios Internacionales, logística y Administración Organizacional con una duración de 10 horas , en la Universidad de la Salle Bajío en la Ciudad de León Guanajuato en México, considerando 3 visitas empresariales para su desarrollo profesional las cuales fueron en el rancho en Guanajuato de la cosecha de Pimientos, Pemex y Guanajuato Puerto Interior Labe , empaque , envase y embalaje ,el viaje fue de 6 días del 28 de Abril de 2023 al 3 de Mayo de 2023 , fuimos aproximadamente 45 alumnos , de la Universidad Corporación Minuto de Dios de las sedes de Zipaquirá , Funza , Medellín y Soacha y de diferentes carreras como lo son Administración Financiera, Administración de Empresas y Negocios Internacionales y el profesor Vladimir de la sede de Medellín, donde también visitamos lugares históricos del país, conocimos su cultura , su comida , sus costumbres .

CAPÍTULO I

Centro Educativo del Seminario

Universidad De La Salle Bajío.



La Universidad La Salle Bajío fue fundada por el Dr. Manuel de Jesús Álvarez Campos, Hermano de las Escuelas Cristianas, hombre de voluntad férrea y educador apostólico y visionario. Su compromiso con los jóvenes por la educación, le inspiró el proyecto de ampliar la labor educativa de los Hermanos para que respondiera a las necesidades de Educación Superior.

Fue así como, siendo director de la sección preparatoria del Colegio Cristóbal Colón de la Ciudad de México, fundó la Universidad La Salle (ULSA) en 1962. El Hermano Manuel se desempeñó como Rector de la ULSA hasta 1968, año en que sus superiores lo trasladaron a León, Gto. para dirigir el Colegio La Salle de esta ciudad.

Universidades de León gto. (s/f). Edu.mx. Recuperado el 10 de mayo de 2023, de <https://www.lasallebajio.edu.mx/somos/historia.php?c=>

El punto de partida

1.1 Vivir la experiencia

El objetivo de la sistematización es la interpretación crítica de una o varias experiencias vividas en el proceso de aprendizaje , explicar el proceso vivido y por qué decidí tomarlo de esa manera , realmente lo que buscaba con esta experiencia era conocer la cultura de otro país su manera de aprendizaje , como era su economía ,hacia que va enfocado el país, aumentar mis conocimientos ya que el seminario fue muy interesante conocí información sobre internacionalización y conocer todo el tema de la cadena logística así como el funcionamiento de relaciones comerciales en un entorno global y adicional al ser un seminario internacional me va a permitir potencializar mi hoja de vida , en cuanto a mis estudios realizados .

La institución Universidad de la Salle Bajío en la Ciudad de León Guanajuato en México van orientados a la investigación ya que manejan sus propios ranchos en donde los estudiantes hacen sus prácticas.

Aprendí a valorar la alimentación de mi país ya que no me gusto , me parecía muy condimentados los alimentos y con mucho picante y todo sabe igual el sazón era el mismo para todo entonces no varíe mucho mi alimentación, en cuanto a sus calles se parecía mucho a Bogotá es muy similar su arquitectura , el transporte , los negocios , los trancones que fueron bastantes, lo bueno es que tienen muy bien cuidadas las calles no vi nada en construcción y no cogimos un solo hueco mantienen en buen estado las calles.

Entre Ciudad de México y la ciudad de León lo poco que duramos ya que fueron 2 días en León me gusto mas ciudad de México ya que tuve la oportunidad de conocer más sitios turísticos, más adelante en la bitácora pondré el día a día.

En mi opinión este tipo de misión académica internacional me parece muy buena, me gusto bastante ya que me permitió conocer otro país y adicional aprender, de todas maneras, debía tomar un diplomado en la universidad para la opción de grado, pude cumplir con el requisito del curso, pero me llevé la experiencia de lo que conocí y viví.

1.2 ***Momento de ver.***

Mi experiencia a partir de la práctica profesional.

El objetivo principalmente de tomar esta opción de grado era que mi diploma del seminario fuera internacional, adicional conocer su manera de enseñanza, que el seminario aportará conocimientos para mi carrera, algunos de los temas que vi en el seminario fueron:

Negocios Internacionales

Tratados Internacionales

Organismos Internacionales de Comercio

Relación de México y Colombia

Medios de Transporte

Diseño del Empaque

Términos de negociación internacional

Tendencias Logísticas Mundiales.

Esto aporta conocimientos adicionales a mi carrera y me permiten ponerlos en práctica en mi carrera y me ayuda a tener un enfoque adicional para tomar la decisión en el momento de hacer mi especialización a futuro.

CAPÍTULO II

2.1 Recuperación del proceso vivido.

En este espacio quiero compartir mi experiencia desde el primer día que salimos para esta expedición, según el itinerario debíamos estar en el aeropuerto el día 28 de Abril de 2023 a las 3 de la tarde, pasamos migración en grupo con la carta que la universidad de la Salle de México nos había dado , el vuelo salió a las 6 pm e hicimos una escala en Panamá, luego cogimos el vuelo para la Ciudad de México allí nos esperaba un bus muy cómodo el cual nos transportó hasta el hotel de paso que la agencia nos brindó para descansar ya que según la agenda de actividades que estaba programada salimos a las 7 am del sábado 29 de Abril de 2023.

Salimos a las 7 am a reunirnos con el grupo que venía de Medellín y fuimos a desayunar a un restaurante llamado la casa de Toño ,la atención fue muy buena y la comida muy deliciosa luego del desayuno nos dirigimos a las a las pirámides de Teotihuacan (Ciudad de Dioses),hicimos una caminata aproximadamente de 1 hora conociendo todos los monumentos , un guía nos explicó un poco de la historia de cada pirámide , tomamos fotos y nos fuimos a almorzar a un restaurante cercano el almuerzo fue tipo buffet muy delicioso y la gente muy amable , subimos al bus y nos dirigimos a la Basílica de Guadalupe es muy grande y tiene el monumento del Papa segundo , había una iglesia más pequeña parecida a Monserrate aquí en Colombia debíamos subir unas escaleras para llegar a ella, compramos recuerdos para nuestros familiares y nos dirigimos al hotel que la agencia nos tenía asignado un hotel 4 estrellas el Courtyard Marriot muy hermoso y compartí cuarto con una compañera de otra carrera.

En la noche salimos a conocer y fuimos al monumento del ángel de la Independencia estaba iluminado super lindo, comimos tacos y realmente todo es muy picante entonces fue un poco complejo ya que no soy buena para el picante, nos indican en el restaurante que uno debe pedir la comida sin

picante para no tener esos inconvenientes, volvimos al hotel a descansar para continuar con el siguiente día.

El siguiente día fuimos a San Miguel de Allende a 4 horas de Ciudad de México , es un pueblo hermoso es patrimonio cultural , muy parecido a Villa de Leyva (Colombia) caminamos hasta el centro encontramos una iglesia preciosa , en este país vi bastante iglesias muy hermosas , una arquitectura muy prolija , tomamos unas fotos , almorzamos y continuamos para la Ciudad de León en Guanajuato donde íbamos a tomar el seminario, llegamos al hotel aproximadamente 10 pm , buscamos donde cenar y a descansar, el viaje tardó aproximadamente 7 horas fue super largo , hicimos varias paradas para comprar snacks y descansar un poco los pies y seguimos el camino conociendo sus carreteras y paisajes , los trancones son muy similares a los de Bogotá durábamos bastante en trancones pero logramos llegar al hotel Radisson muy elegante con piscina , todo muy limpio y como en ciudad de México la gente muy amable.

2.2.Dia del seminario : Al día siguiente a las 7 am nos dirigimos al campus de la Universidad de La Salle Bajío a tomar el seminario de Negocios Internacionales, logística y administración Organizacional inicio a las 8 am , almorzamos a la 1 pm nos llevaron a la terraza de la Universidad con una vista hermosa y el almuerzo delicioso venía sin picante ya que habían tenido mala experiencia con un grupo anterior y dejaron opcional el picante, continuamos con la segunda sesión del seminario , aprendí bastante fue un tema realmente interesante , al finalizar el seminario nos dieron un diploma y luego nos dirigimos al hotel.

2.3 Dia de visitas empresariales Rancho cosecha Pimientos.

Nuestra primera visita fue al rancho en donde cosechan los pimientos, nos dieron una charla corta y entramos a ver el proceso, nos tocó cubrirnos muy bien, llevar el cabello recogido, las uñas cortas

y sin pintar, nada de maquillaje, nos explicaban que un insecto que entre puede dañar la cosecha completamente.

Nos enseñaron el proceso de siembra, los tiempos que tardan en crecer los pimientos aproximadamente 2 meses dependiendo el color ya que manejan 3 colores, amarillo, naranja y el rojo, la recolección y el despacho. Al terminar la cosecha se debe recoger todo y desinfectar muy bien para montar la siguiente cosecha en promedio tardan 1 semana en la limpieza y vuelven a montar.



2.4 Puerto Interior Labe, empaque, envase y embalaje.



Nos dieron una charla sobre el Puerto y la importancia que tiene en la ciudad a nivel económico, social, generador de empleos.

Somos el Puerto Seco más dinámico y de mayor reconocimiento Logístico en México y América Latina, Guanajuato Puerto Interior, inició como la gran idea de un grupo de empresarios, quienes

pensaron que Guanajuato tenía las condiciones ideales para promover las exportaciones, se impulsó la creación de una plataforma para exportaciones, que con el paso de los años se convirtió en un importante centro logístico, pensado y planeado cuidadosamente para asentar una mezcla de usos y vocaciones complementarias que optimizan y agilizan las actividades cotidianas de las empresas.

Bajo el liderazgo del Gobierno del Estado de Guanajuato, desde hace más de 24 años se decidió apostarle a este proyecto empresarial y de infraestructura sin precedentes en América Latina, para ser punta de lanza del desarrollo económico de los parques y los corredores industriales del Estado de Guanajuato, así como detonador de la atracción de inversiones a México.

Hoy se ha rebasado este compromiso, con el desarrollo de 1,277 hectáreas, en las que a tan sólo 15 años de inicio de operaciones y comercialización se han instalado más de 123 empresas, asegurando una inversión histórica por más de 4,500 millones de dólares y generando más de 27 mil empleos.



(Guanajuato Puerto interior, s/f)



2.5 Empaque, envase y embalaje labE



Luego nos llevaron a otra sede de la Universidad donde hacen pruebas con respecto al Empaque, Envase y embalaje , las empresas los contratan para que hagan este tipo de pruebas con respecto a golpes, peso, dependiendo del medio de transporte que requiera el envío, les dan su visto bueno o las instrucciones para que mejoren los empaques , nos hicieron demostración de cada una de las máquinas pero no permitieron fotos dentro de la fábrica , solo por fuera, esto ayuda mucho a las empresas por q así previenen desperdicio de mercancía o que llegue en mal estado y así ahorran costos.



2.6 Nuestra última visita en Pemex.



Petróleos Mexicanos (PEMEX) es una empresa estatal productora, transportista, refinadora y comercializadora de petróleo y gas natural mexicana. Cuenta con un régimen individual constitucional denominado empresa productiva del estado para la explotación de los recursos energéticos en territorio mexicano, aunque también cuenta con diversas operaciones en el extranjero, principalmente de comercialización, operaciones financieras y servicios petroleros periféricos. (Wikipedia contributors. (s/f).)

Nos dieron una capacitación sobre la empresa, a que se dedica la importancia de Seguridad en el trabajo, motivo por el cual no nos permitieron entrar a las instalaciones ya que no teníamos

implementos de seguridad como son las Botas, Casco , ropa de algodón, según la agencia que fue la que coordinó esta visita nos informó que a último momento les indicaron que debíamos llevar estos implementos y no teníamos dónde conseguirlos , entonces no nos permitieron el ingreso , solo conocimos la planta por fuera y nos dieron un obsequio al salir.



Referencias

Guanajuato Puerto interior. (s/f). Gob. Mx. Recuperado el 10 de mayo de 2023, de <https://puertointerior.guanajuato.gob.mx/identidad>

Universidades de León gto. (s/f). Edu.mx. Recuperado el 10 de mayo de 2023, de <https://www.lasallebajio.edu.mx/somos/historia.php?c=>

Wikipedia contributors. (s/f). *Petróleos Mexicanos*. Wikipedia, The Free Encyclopedia.
https://es.wikipedia.org/w/index.php?title=Petr%C3%B3leos_Mexicanos&oldid=150935151

Anexos

Video:

<https://we.tl/t-Mb1Ikg7Btj>

<https://wetransfer.com/downloads/17fdbd4507c97fcd936bad081aad230c20230614035759/66>

[9aa6634a1e7a76e1cf146c166c4e7c20230614035759/ca1a9a](https://wetransfer.com/downloads/17fdbd4507c97fcd936bad081aad230c20230614035759/ca1a9a)